

# Educación para aceptar y asumir los cambios constantes de la vida moderna

*Esp. Fredy Alonso Vidal Alegría  
Docente Facultad de Ingeniería  
Colegio Mayor del Cauca*

Una comunidad no puede permanecer pasiva ante los cambios que se producen, especialmente cuando uno de los aspectos a tener en cuenta al hablar de modernidad es el procurar una visión global encaminada a facilitar la inserción en un mundo donde se derrumban las fronteras, lo local se diluye en lo regional, lo regional en lo nacional y lo nacional en lo internacional.

Una de las virtudes que tiene esta forma de asumir el mundo es poder ver el gran abanico de posibilidades que se abren ante nuestra mirada. Ya no se piensa en buscar empleo o vivir solamente en lo local, ahora uno quiere ir más allá, deseamos viajar, trabajar lejos.

Vemos en el exterior la posibilidad de untarnos de desarrollo, pero sin detenernos a indagar por la identidad de un país, la historia de sus comunidades que se desvanecen cada vez más, porque las diferencias culturales y sociales no caben en la actual homogenización del mundo.

Es necesario entonces propiciar actividades que tengan como finalidad el rescate de la historia en la identidad de las localidades e instituciones lo que se con actividades orientadas a crear respuestas a preguntas como: ¿Quiénes somos?, ¿Dónde estamos?, ¿Quiénes fueron nuestros antepasados?, ¿Cuáles han sido nuestros reconocimientos? y ¿Cuáles han sido nuestros desaciertos?, esto facilitaría el que se construya unidad y potencialidad en todos los integrantes de una institución.

Una característica importante de la modernidad para lograr ese rescate de identidad, está relacionada con la participación de todos los que

integran la institución, en las decisiones prioritarias que les son comunes. Para ello, se debe compartir con sus integrantes, información respecto de: ¿Cuáles son las crisis que atraviesa la institución?, ¿Cuáles son las debilidades?, ¿Cuáles son los objetivos?, ¿Cuáles son las funciones y misiones de quienes participan en la institución?, ¿Qué se espera o necesita de cada uno de ellos?, ¿Cuáles son las posibilidades? ¿Son éstas suficientes o viables?

Este compartir haría más solidarias las personas que forman parte de la institución, y conllevaría a construir un horizonte común, un objetivo al cual apuntar.

La visión y misión de las instituciones debe empezar a cambiar para lograr identidades que les sean propias. Para ello es indispensable elaborar y realizar proyectos, que además de servir como un instrumento para hacer conocer la institución, permitan a las personas que participan de ellos, aprender y enriquecer el ámbito interno con la experiencia social.

Debemos educar y preparar a las personas para la crítica y el cuestionamiento continuo, con sentido de participación y compromiso con su entorno, de tal manera que articule con su saber el contexto social que lo rodea.